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日 時：令和 3年 10 月 31 日（日）19：00～19：40 

場 所：高尾台町会会館 1 階 

出席者：防災会議構成員 

        越野町会長、川原防火管理担当部長、清水アドバイザ（欠席）、 

稲垣副会長、勝裕副会長（記録）、毛利副会長 

杉森総務部長、武蔵総務委員（欠席）、今井総務委員、 

新田総務委員、竹内総務委員、田賀総会計、 

山崎会計（欠席）、山田会計、田邉会計 

 

 

【議事次第】 

 

◎町会長挨拶（要旨） 

 お忙しいところお集りいただきありがとうございます。本日は令和３年度第 

二回目の防災会議です。 

 今回の主な議事は、先日行った安否確認訓練の結果を踏まえた安否確認板の

導入を役員会に提案するための審議であります。また、このほか活動状況、防災

資機材の整備結果等も報告させていただきます。 

 

◎議事内容 

１．審議事項（安否確認板の導入提案について） 

（１）訓練実施（試行実施）内容 

①実施日時  令和３年１０月１７日（日）9時３０分～１１時 

②参加対象者 １～３丁目 班長、防災委員、副会長 他 

③実施内容 

・班長及び防災委員等は「安否確認板」を外から見易い箇所に取付ける 

・副会長は実施（取付け）状況を撮影し、本部へ無線機により報告する 

・後日、「意向調査票（３）」により報告する 

（２）実施結果 

①参加者数  ３４名 

②回答（意向調査）結果 

 ・利用したい（どちらかと言えば利用したい）     １１名 

 ・利用したくない（どちらかと言えば利用したくない）  １名  

 ・どちらとも言えない（防災会議に委任）       ２２名 

 



③意見等 

・あった方が良いと思うが、町会員（町会費納入者）と非町会員の区別 

がつきにくく、混乱するのではないか？ 

・とても良い施策だと思う。 

・発災時の安否確認は重要で、このような取り組みは必要だと思う。 

・悪天候や夜間時等における利用を考慮して蛍光色は良いと思う。 

 

＜議長＞ 

本件について皆さんの意見等を伺います。 

 

＜質問＞ 

 災害時に近隣が被災して救助を求めていることを発見した場合はどうすれば

良いのか？ 

＜議長＞ 

 まずは自身や家族等の安全を考えて行動して欲しい。状況によりますが、私た

ちは人を救助するための機材やノウハウは持っていないので、直ちに救急車又

は警察に通報するのが望ましいと考えます。 

 

＜質問＞ 

 町会内の高齢者等の対応はどうすれば良いのか？ 

＜議長＞ 

 高齢者等の情報は個人情報の関係で町会長と民生委員しか持っていません。

しかし、その人は避難が困難かどうかということまでは把握できていないと思

います。 

 

＜質問＞ 

 本ツールの「無事」という意味は「避難所にいるよ」ということではないです

ね。 

＜議長＞ 

 そうです。色々なケースでの「無事」ということです。 

聞いた話ですが、他の町会でも以前、同様な施策を行おうとしたところ、反対

が多数あったことから見送ったということでしたが、その理由の一つに、表示が

「避難所」や「親戚」、「在宅」等の表記だったそうです。…「留守」だと分かっ

たら盗難等に会う恐れがあることを心配したようです。 

 このことから「無事」という表記のみにしました。 

なお、このツールの利用は「任意」であり、強制するものではありませんが、

迅速に対応するためにぜひ活用していただくことを希望します。 

  



＜議長＞ 

 以上、特段の異議がありませんので、意向調査の結果も踏まえて次期役員会に

「本格導入」を提案することとします。 

 

２．報告事項 

（１）令和３年度 防災・防火活動実施状況について（中間報告） 

①防災訓練、防災勉強会：中止 

②防災会議：計画どおり、（今回を含めて）２回実施 

③防災懇談会：１～３丁目合同（班長、防災委員等対象）の安否確認訓練 

及び防災機器（無線機、ポータブル電源）の取り扱い方法の習熟訓練 

  ④防災資機材の棚卸し：9月にぼうさい高尾台の協力のもと実施 

  ⑤消防計画に基づく防火訓練：6月に実施 

  ⑥会館内防火自主点検：８月に実施 

（２）令和３年度 防災関係予算執行状況について（中間報告） 

   次のとおり防災資機材の整備を行った 

   ・情報連絡用無線機  ５台 

   ・発電機       ３台（ソーラーパネル２台を含む） 

   ・救急医療セット   １セット 

   ・安否確認板     ４０枚 

   整備費計 ５５万円（内、市補助金 ２１万円） 

  …この後、無線機とポータブル電源の実物を紹介した。 

 

３．その他 

（１）防災士資格取得講習の受講について 

   ２名（２丁目、３丁目 各１名）の希望者あり。 

（２）防火管理者の後継者育成について 

１名（3丁目）の希望者あり、また現職の他、既取得者（１名）を合わせ

て２名が確保される見込みである。 

 

以上、審議事項及び報告事項について特段の異議等がなく、承認いただいた。 

なお、本会議の議事録はホームページにて掲載します。 

 


